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平成２９年度定期監査の結果 

 

 

  １ 監査の種類 

   定期監査（地方自治法第199条第４項） 

 

 ２ 監査の対象    

       （監査対象部局） 

各部局、消防本部、教育委員会、振興事務所、水道事業 

       （監査の対象範囲） 

平成29年４月１日から平成29年９月30日までに執行された事務事業 

 

 ３ 監査の着眼点 

       （１）財務事務は適正に執行されているか 

       （２）平成28年度決算審査における「意見と指摘事項」に対応されているか 

       （３）各部署において課題となっている施設等の現場状況 

 

 ４ 監査の実施内容 

       （１）書類の監査 

       （２）資料に基づく説明の聴取 

       （３）現地での監査 

 

 ５ 監査の実施場所及び日程 

       実施場所 郡上市役所４階委員会室及び現地 

       実施日程 平成29年11月６日から11月15日まで（実施日５日間） 

 

 ６ 監査の結果 

   平成29年度における定期監査を平成29年11月６日に始め11月15日に終了した。 

   定期監査は平成29年度郡上市監査計画に基づき、各部における主要事業の実施状

況及び予算執行状況について把握することを目的として行なった。 

   監査の結果は、総体的には事務の処理及び事業の執行の状況が、概ね当初の計画

どおり進捗しており、市当局の不断の努力に改めて敬意を表するものである。 

   以下監査結果の意見について述べることとする。 
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定期監査結果の意見 

 

  平成29年度予算執行状況については、平成29年９月30日現在の執行状況の監査を行

い、概ね予定どおりの執行がされていることを確認した。 

 

議会事務局 

事業は予定どおり執行されており、特に意見はない。 

 

市長公室 

 ・職員募集の要件緩和について 

人材の不足する専門職の採用は、現場の意見も参考にしながら年齢要件緩和を検討

し、適正な住民サービスの執行と職場環境の確保に努められたい。 

  

総務部 

 ・避難所での情報網の強化について 

一時避難所においても避難者の情報ニーズは高いと思われる。一時避難所は、公共施設の

他に地域の集会所や一部は民間施設も指定されているが、地域住民と協議しながら情報入手

手段の確保のためテレビの引き込み線の整備などを検討されたい。 

 ・滞納額の圧縮について 

中濃県税事務所へ職員を派遣したことにより、市民税の滞納繰越の徴収額が増加している。

今後も職員の派遣や研修会等への参加も積極的に行い、一層の収納促進と新たな収入未済の

発生防止に努められたい。 

 

健康福祉部 

 ・病院と連携した健診事業について 

市民の特定健康診査受診結果を把握することについて、医療機関での人間ドック受診者に

対し、後日担当課から本人宛に結果提供依頼書が送付されている。本人からではなく、病院

から直接情報提供されることで郵送料等の事務経費の削減につながるため、病院と連携し効

率的な運用ができる手法を検討されたい。 

 

農林水産部 

事業は予定どおり執行されており、特に意見はない。 

    

商工観光部 

事業は予定どおり執行されており、特に意見はない。 
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建設部 

・他の部局が所管する関連事業との連携について 

土地改良維持管理費に関し、予算や制度上の制限等により農道維持修繕業務が実施できな

い場合は、地元地区に対し多面的機能支払交付金事業等を紹介するなど、他部局所管の事業

とも連携し農地維持を支援されたい。 

 

環境水道部 

事業は予定どおり執行されており、特に意見はない。 

 

教育委員会事務局 

事業は予定どおり執行されており、特に意見はない。 

 

消防本部 

  事業は予定どおり執行されている。特に意見はない。 

 

国民健康保険特別会計 

事業は予定どおり執行されており、特に意見はない。 

 

国民健康保険特別会計（直営診療施設勘定） 

事業は予定どおり執行されており、特に意見はない。 

 

簡易水道事業特別会計 

  事業は予定どおり執行されており、特に意見はない。 

 

下水道事業特別会計 

  事業は予定どおり執行されており、特に意見はない。 

 

介護保険特別会計 

  事業は予定どおり執行されており、特に意見はない。 

 

介護サービス事業特別会計 

  事業は予定どおり執行されており、特に意見はない。 

 

ケーブルテレビ事業特別会計 

  事業は予定どおり執行されており、特に意見はない。 
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駐車場事業特別会計 

  事業は予定どおり執行されており、特に意見はない。 

 

宅地開発特別会計 

  事業は予定どおり執行されており、特に意見はない。 

 

青少年育英奨学資金貸付特別会計 

  事業は予定どおり執行されており、特に意見はない。 

 

後期高齢者医療特別会計 

  事業は予定どおり執行されており、特に意見はない。 

 

小水力発電事業特別会計 

  事業は予定どおり執行されており、特に意見はない。 

 

大和財産区特別会計 

  事業は予定どおり執行されており、特に意見はない。 

 

白鳥財産区特別会計 

  事業は予定どおり執行されており、特に意見はない。 

 

牛道財産区特別会計 

  事業は予定どおり執行されており、特に意見はない。 

 

石徹白財産区特別会計 

  事業は予定どおり執行されており、特に意見はない。 

 

高鷲財産区特別会計 

  事業は予定どおり執行されており、特に意見はない。 

 

下川財産区特別会計 

  事業は予定どおり執行されており、特に意見はない。 

 

明宝財産区特別会計 

  事業は予定どおり執行されており、特に意見はない。 
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和良財産区特別会計 

  事業は予定どおり執行されており、特に意見はない。 

 

水道事業会計 

  事業は予定どおり執行されており、特に意見はない。 

 

結 論 

 監査の結果、総体的には事務事業は概ね順調に進んでいると見受けられた。 

 歳入の状況について、市税等は昨年度の同時期と比較すると、ほとんどの科目で収納

率を上げている状況である。昨年度はなかった中濃県税事務所へ職員を派遣したことも

効果があったと思われる。今後も滞納整理への一層の努力と新たな収入未済の発生防止に努

められたい。 

 また、市の掲げる施策や事業について、１つの担当部署だけでは目標を達成できないものもあ

る。より効果的な事業の推進と公平な市民サービスを提供するために、部局を跨いだ情報の共有

と連携に努められたい。 

以上、定期監査結果の意見とするが、事務事業の効率的な執行に向け、今後より一層

の努力を期待する。 
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< 以下参考 > 

平成２９年度定期監査時の直接指摘事項等 

 

【議会総務課】 

 意見：行政視察の保険は入るのか。 

 回答：市の考え方を統一する必要があるが、公務災害への保険は別途加入しなくても適用さ

れる。 

 

【秘書広報課】 

 意見：広報郡上について、大人だけでなく子供にも見やすい工夫もお願いする。 

 回答：企画の行うアンケート調査に、広報誌の読みやすさも項目に入れている。都市部での

企業説明会では学生宛にＰＲしていたが、郡上に住む親へも同じようにＰＲすることに

取り組む。 

 

【人事課】 

 意見：職員募集について、人材の不足する専門職の年齢要件を上げたらどうか。 

 回答：昨年度から一般職や幼稚園教諭は39歳まで上げた。看護職はもともと39歳まで上げて

いたが、50歳まで上げることができないか検討する。 

 

【総務課】 

 意見：一時避難所にテレビの引き込み線を整備し、避難者が情報を得られるようにしておく

と良いのではないか。 

 回答：地区からの要望ももらっておらず、整備状況も不明である。公共施設の避難所にはイ

ンターネット回線が整備されている。 

 

【税務課】 

 意見：中濃県税事務所へ職員派遣している効果として、過年度滞納額の徴収額が増えている。 

 回答：昨年は派遣していなかったが、今年は１名を派遣し県市民税の徴収率を上げている。 

 

【健康課】 

 指摘：健診の通知に関し、八幡病院で人間ドックを受けると健診を受けたことの通知が病院

より直接されるが、市民病院で人間ドックを受けた場合は受診確認の通知が健康課より

発送される。病院で通知されれば、郵送代が削減できるのではないか。 

 回答：受診状況データを集めたいとのことで、お知らせを通知している。病院と調整し、無

駄が省略できるよう検討する。 
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【農務水産課】 

 意見：アユが全て消費されることなく余るようである。何かに加工し消費することも考えら

れないか。 

 回答：アユが残っているという話は聞いていなかったが、次年度には清流あゆパークもでき

る。そちらで提供できるかと思われるし、市よりも民間業者で商品開発されることを期

待する。 

 

【建設工務課/建設総務課】 

 意見：農道等の維持補修について、地元要望に対し、農務水産課所管の多面的機能支払交付

金事業を活用するよう指示することもあるのか。 

回答：要望に対し、この事業でやってくださいと指示することはないが、こういった事業が

あると紹介することはできると思う。地区によっては、多面的機能支払交付金をもらっ

てもお金の使い道に困るといった声も聞く。 

 

【建設用地課/建設総務課】 

 意見：地籍調査業務は高鷲だけでも終わらないのに、いつまで掛かるのか。市道の未登記処

理や道路台帳整備なども予算を多く取った方が良いのではないか。 

 回答：平成21年度から着手し、高鷲地区はほぼ完了する。公図や地籍測量図と現地が整合し

ないなど問題も出る。土地所有者には所在不明者も居たりと、業務が行き詰まることも

多く、予算だけが解決できるものでもない。 

 

 【社会教育課】 

  意見：八幡以外は地区施設に公民館専任主事が配置されていない。地域の公民館活動が活発

になるよう地域への配置をされたい。 

  回答：配置できると活動が盛んとなり効果があると思うが、八幡以外は専用の館が整備され

ておらず、中央施設で複数の専任主事が勤めている状況である。もっと地元に配置する

ことを検討したいと思う。 

 

【スポーツ振興課】 

 意見：五町体育施設は耐震補強がされていないが、体操クラブが利用されており、何かあっ

た場合に心配する。 

 回答：体操クラブからの強い要望により利用を許可しているが、実際に何かあった場合は市

に責任がある。来年度は一部増築を含む耐震工事を行うが、早い時期に改修に取り掛か

りたい。 


